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Le baptême est un cadeau de Dieu d’une très grande
valeur : c’est d’abord la porte d’entrée à la relation
d’amitié que Dieu veut vivre avec chacun ; c'est aussi
la porte d’entrée dans ma vie profonde ; enfin, c’est
un jalon dans ma vie quand je choisis de vivre selon
mon baptême tous les jours de ma vie. 

LE BAPTÊME CADEAU DE DIEU

Comment nourrir ma foi ? Comment mon
baptême est actif aujourd’hui ? 

BAPTÊME : PRÉSENT, PASSÉ OU
FUTUR ?

Est-ce que c’est une partie de mon identité
dont je suis fier ? que j’ai envie de mieux
connaître, de nourrir ? 

BAPTÊME ET VIE
CHRÉTIENNE

E T  L E  B A P T Ê M E  D A N S  T O U T  Ç A  ?



LE BAPTÊME 
CADEAU DE DIEU

Le baptême de Jésus
 

 Le baptême de Jésus marque un tournant en ce sens que la venue de l’Esprit Saint et la voix du Père
rejoignent le Fils, invitant ceux qui le reconnaissent comme tel à devenir à leur tour « fils et filles adoptifs du

Père dans l’Esprit » et à comprendre progressivement ce que signifie être baptisé dans la mort et la
résurrection du Christ. Nous comprenons donc aujourd’hui que notre baptême n’est pas seulement un effet
de purification où l’eau jouerait un rôle important, mais où nous sommes en communion avec ceux qui se
sont manifestés au baptême de Jésus ; nous cherchons à entendre la voix du Père et à recevoir l’Esprit

Saint, notre baptême chrétien est à la fois donc une décision personnelle de conversion de purification
mais aussi un début de confession de foi en celui qui est notre Dieu, Père, Fils et Esprit Saint. Le baptême

chrétien c’est donc de plonger dans la vie du Christ, décider de se convertir, de se purifier, pour
s’approcher de lui d’une manière qui corresponde à la personne de Dieu, mais c’est aussi croire en sa

personne, pas simplement se convertir mais demander la foi, de sorte que celui qui demande le baptême va
entrer en catéchuménat.

 

Le baptême dans la Foi
 

À l’invitation claire de Jésus (Matthieu 28, 19), les apôtres et disciples 
baptiseront en son nom, (Actes 10, 48) mais aussi au nom du Père et de l’Esprit. 

Le baptême ouvre à la foi, de sorte qu’il est demandé aux catéchumènes 
lors de la célébration du baptême : « que demandez-vous ? », et eux de répondre « la foi ».

Si la foi est souvent perçue d’abord comme une décision personnelle, 
elle est aussi celle de l’Église qui la transmet.

 

Un cadeau ?
 

Le Baptême, clairement, n’est pas un choix imposé par les parents, c’est un cadeau ! 
Et il suffit de comparer ce cadeau avec n’importe quel autre que reçoit un nouveau-né : personne ne

demande au bébé s’il veut qu’on lui donne un jouet, simplement on le lui donne. De la même façon, quand le
bébé est malade, les parents ne lui demandent pas s’il désire recevoir le remède, ou s’il est d’accord pour

qu’on l’amène chez un médecin. Simplement les parents l’amènent, assumant de la sorte la responsabilité de
choisir ce qu’ils estiment le meilleur pour leur enfant. 

Le Baptême est le plus beau cadeau qu’un père ou une mère puisse donner à son enfant, car de la
même façon que lorsque l’enfant est malade on lui donne quelque chose pour son bien-être physique, le

Baptême offre un remède spirituel, qui non seulement guérit le péché originel, mais comble de fruits
abondants le cœur de celui qui le reçoit.
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BAPTÊME ET VIE
CHRÉTIENNE

Explorer la parole de Dieu
 

« La foi vient de ce qu’on entend, et ce qu’on entend vient de la parole du Christ » (Rm 10, 17). 
Comprenons bien : il ne s’agit pas simplement d’accumuler des connaissances intellectuelles. 

La foi nourrie de la Parole doit fonder une relation existentielle avec ce Dieu révélé en Jésus, 
Lui qui nous aime et que l’on veut aimer en retour.

Une remarque s’impose : la foi nous enseigne avec certitude le visage de Dieu. 
Elle est donc étrangère au doute qui mettrait en cause la possibilité de connaître Dieu en vérité. 

« Bien sûr, dans ce “chercher et trouver Dieu en toutes choses”, il reste toujours une zone d’incertitude »,
disait le pape François. Il est donc légitime d’avoir des interrogations, dans le but d’approfondir toujours plus,

toujours mieux notre foi. Saint Augustin priait ainsi : « Donne-moi la force de Te chercher, ô Toi qui m’as
permis de Te trouver, et qui m’as fait espérer Te trouver davantage ».

 

Partager sa foi
 

Le disciple du Christ ne doit pas seulement garder la foi et en vivre, mais encore la professer et en témoigner
avec assurance : « Tous doivent être prêts à confesser le Christ devant les hommes et à Le suivre sur le

chemin de la Croix, au milieu des persécutions qui ne manquent jamais à l’Église » (Catéchisme de l’Église
catholique, n° 1816). La foi ne s’accroît qu’en la faisant partager à d’autres.

Le pape François précise qu'il s’agit de faire rayonner la flamme qui réchauffe l’âme. Nous sommes appelés à
rendre un témoignage de vie conformément à notre foi catholique. Notre foi aimante nous offrira alors

l’occasion d’annoncer explicitement la Source de cette joie.
 

Vivre sa foi
 

La foi vivante « agit par la charité » (Ga 5, 6). La foi n’est pas « informative », elle est agissante (Benoît XVI) !
La foi doit conduire à un changement de regard sur les personnes et sur le monde. 
La foi doit ensuite se transcrire en gestes de charité et en engagements concrets. 

Saint Jacques le dit clairement : « Mes frères, que sert-il à quelqu’un de dire qu’il a la foi, s’il n’a pas les
œuvres ? […] Si [la foi] n’a pas les œuvres, elle est morte en elle-même » (Jc 2, 17-18). 

 Jésus-Christ nous communique aussi la force d’aimer à notre tour !
 

https://www.famillechretienne.fr/3097/article/a-t-on-besoin-de-ressentir-la-presence-de-dieu-quand-on-prie
https://www.famillechretienne.fr/famille-education/parents/meme-tout-petits-ils-cherchent-deja-dieu-241695
https://www.famillechretienne.fr/36434/article/la-vie-interieure-ne-peut-pas-etre-pietinee-declare-le-pape-francois


BAPTÊME :
PRÉSENT, PASSÉ
ET FUTUR ?

Être appelés
 

Être baptisé, c'est répondre à l’appel de Dieu : écouter sa Parole et répondre "présent !" en se lançant
joyeusement à sa suite, car nous sommes appelés à oser vivre plus grand ! 

C'est ce que nous rappelle Saint Paul dans sa lettre aux Romains (Rm 6,3-4) :
 

« Ne le savez-vous donc pas : nous tous, qui avons été baptisés en Jésus Christ, c'est dans sa mort que
nous avons été baptisés. Si, par le baptême dans sa mort, nous avons été mis au tombeau avec lui, 

c'est pour que nous menions une vie nouvelle, nous aussi, de même que le Christ, par la toute-
puissance du Père, est ressuscité d'entre les morts. » 

 
Être baptisé, c'est aussi répondre de l’appel de Dieu : le baptême nous appelle à endosser une

responsabilité : celle d'être et d'agir comme Dieu nous appelle à vivre. 
C’est notre façon de dire “oui” à Dieu et de lui être uni.

 

Être unis à l'Église
 

En recevant le baptême, nous sommes incorporés à l’Église : 
c'est elle qui nous accueille et nous intègre à l'ensemble de la communauté chrétienne. 

Nous ne sommes pas seuls, nous ne formons plus qu'un seul corps : 
"Un sarment ne saurait porter du fruit tout seul, sans demeurer attaché au cep. 

Il en est de même pour vous : si vous ne demeurez pas en moi, 
vous ne pouvez porter aucun fruit." (Jn 15,4)

En nous appuyant sur le Christ, nous comprenons alors que 
c'est sur l'Église que l'on peut s'appuyer et qu'elle peut s'appuyer sur nous.

C'est la richesse de la communauté qui se déploie toujours un peu plus avec le baptême de chacun.
 

Être acteurs de nos vies
 

Par le baptême, nous sommes chacun appelés à être acteur de notre vie et à ne pas tomber dans une
passivité béate.

Bien au contraire, parce qu'il est don de Dieu, le baptême nous donne et nous redonne la vie. 
Le baptême dynamise notre relation à Dieu et impacte notre vie.

 La grâce de Dieu doit se déployer dans toutes les  aspects de notre vie.  
Ainsi, nous sommes appelés à “vivre en être de conversion”. (St Jean-Paul II) 



ET APRÈS ?

LE "NOTRE PÈRE" 
-HORIZON 2025-

Nous l'aurons vu en 2023-2024, le baptême nous donne accès à "une vie en grand", 
parce qu'il nous donne l'élan de toujours nous rapprocher de Dieu.

 
La relation filiale que chacun de nous a avec Dieu est renforcée par la prière, 

qui est avant tout un moyen de se mettre en relation avec Dieu.
 

 Jésus nous a laissé le Notre Père en héritage mais nous rappelle également 
que le Père voit au-delà des paroles que parfois nous peinons à formuler :

 « le Père sait de quoi vous avez besoin, avant même que vous ne le formuliez ». (Mathieu 6,8)
 

Par ses paroles, le Christ nous invite donc à prier, même si nous craignons de mal faire.
 

Le jubilé de 2025, souhaité par le Pape François, 
permettra donc à chacun de redécouvrir la prière du Notre Père.

 
Ce sera aussi l'occasion de travailler ensemble à déculpabiliser les jeunes de nos groupes qui

ont parfois le sentiment de ne pas savoir prier, 
pour leur faire comprendre que c’est la relation de cœur à cœur avec Dieu qui prime !

 
Ainsi, redonner le goût de la prière mènera chacun à tisser et retisser le lien qui l'unit à Dieu.


